

美々津中学校通信

1月号

R6. 1. 1

発行者校長



美々津中HPへ

謹賀新年 〜新しい年のスタート〜

新年明けましておめでとうございます。

二〇二四年（令和六年）がスタートしました。年末の歌番組を見ていたら、懐かしい曲が流れてきました。九十年代を席卷したKANさんの「愛は勝つ」でした。教師として駆け出しの頃、よく流れていた曲でしたが、当時は歌詞の意味をそんなに深く考えたことはありませんでした。しかし、改めてこの歌詞を見てみると、簡単にストリートな言葉ですが、その奥深さ、優しさそして何と言っても人としての生き方を教えてくれているように感じます。歌い出しの「心配ないからね」からすでに、私たちに勇気や希望を感じさせてくれ、最後のフレーズ「信じることさ 必ず最後に愛は勝つ」で、自分の信じたものを頑張り続けることで必ず何かを達成できると教えてくれているように感じます。年を重ねたせいかもしれませんが、聞き慣れた曲でも歌詞の意味に注目するようになり、作詞者のメッセージを強く感じるようになりました。



奇しくもKANさんは、昨年お亡くなりになりました。この曲が世に送り出されてから三十年以上経った今でも色あせず、

食育授業（各学年）

十二月四日（月）、本校では毎年日向市学校給食センターの栄養教諭を招聘し、食育の授業を行っていただきます。今年も、合原聡子教諭が各学年ごとにそれぞれの実態に合ったテーマで授業を行っていただきました。それぞれの学年の授業のテーマは左記のとおりです。

- 1年生… 成長期の食事
- 2年生… スポーツと食事
- 3年生… 受験期の食事

各学年ともプレゼン資料をもとに、日頃の食事を振り返りながら今どういう食物を摂取すればいいのか、またどんな食物を摂取し過ぎると体に良くないかなどわかりやすく授業を進めていただきました。普段と違う雰囲気の中、また特別講師の先生から学ぶとあって子どもたちも新鮮な感じで授業を受けていました。この授業で学んだ食育を日常の食生活に生かしていくと自分の体づくりにもいい影響を与えるのではないかと思います。ぜひ、ご家庭でこの日に学習した内容を子どもさんに聞いてみてください。



地域ボランティア活動

十二月八日（金）5、6校時に美々津中学校の「地域ボランティア活動」が実施されました。これはボランティア活動を通して地域に貢献すること、地域の行事に積極的に参加する態度を養うこと、地域に貢献すること、この「美々津」地域を愛する子どもを育てることを目的として毎年開催されているものです。

今回は、美々津小学校と寺迫の地区（立縫・新町・高松・宮の下）に一、二年生が清掃活動に行きました。

小学校では、プランターや花壇に花植え作業を手伝い、その後、来年度入学する六年生に美々津中学三年生が中学校における礼法指導を行いました。六年生は、中学生の指導の下、緊張した面持ちで真剣に聞いていました。入学まで約4か月ですが、いち早く中学生の意識をもつ機会となったのではないのでしょうか。

一、二年生は、それぞれの地域で落ち葉掃きやゴミ拾いなどの清掃活動を熱心に行い、地域の方々からも感謝の言葉をいただきました。今回の「地域ボランティア活動」が、これまで以上に地元「美々津」地域を愛する気持ちで育まれるきっかけになればと思います。



KAN
本名： 木村 和 生
1962年9月24日出生
福岡県福岡市出身
幼少時よりピアノレッスン受講
1987年デビュー

生徒会交流会 市内7校と交流

十二月二十五日(月)、日向市内7校の中学校の生徒会役員を集めて、交流会が行われました。これは、日向市生徒指導主事部会が主催し、市内の中学校生徒会が交流することです。他校から学び、自校に生かしてほしいという目的で実施されました。本校からは、生徒会長黒木侗仁さん、副会長安藤愛空さん、書記の敷田心咲さんの3名が参加しました。

交流会の内容は、ランダムに振り分けられたグループで自校の活動紹介をそれぞれ行った上で、各校の役員グループに戻り、話し合いを行いました。

また、後半は、竹之内一彦補佐(日向市教育委員会)より、生徒会役員としての実践を基に講話がありました。特に、印象に残ったのは、「過去」「今」「未来」というカテゴリーで、過去を振り返り、目標とする未来になるために、「今」何をしていくかという考え方です。

さらに、全校生徒みんなで向かう目標に向けて、まずは「学級」という単位で一人一人がしっかりとつながり、全校のつながりまで広がっていくこと。そのために生徒会役員は、想いのある写真を描き、みんなを先導していくことが大切な任務であること。などを話

されました。他校からの刺激をもらい、大変有意義な講話を聞いて、今後の生徒会活動において参考に期待しています。



SNS講話

十二月二十一日(木)6校時、SNS講話が開催されました。これは、昨今、中高生の間でさまざまなトラブルが発生している状況を鑑み、その問題点や課題を探り、使用に際して正しく判断し、実行していくという目的で行われました。

講師に日向市教育委員会の黒木広充生徒指導アドバイザーを招聘し、オンラインによる講話を行いました。内容は、生徒にとって身近なSNS、具体的にLINEやインスタグラム、X(旧ツイッター)等に潜む問題点に触れ、これらのアプリを使用して発信することは、世界中に向けて

念頭に置くことを指摘されました。安易に個人情報(実名や住所、写真等)を流して取り返しの付かないことになり、そこからトラブルになることも多数発生していることと警告されました。これは、遠くで起きています。ではなく、宮崎県内、日向市内でも発生しており、どこでも使用の仕方において起きる問題であることを認識する必要があります。

黒木広充氏は、時折、ユーモアを交えながら講話をしていただきました。生徒も集中して、時には笑いもあり大変有意義な時間となりました。寒い冬の時期は室内で過ごすことが夏場と比べると多くなり、スマホ等を使う機会が多くなると推測します。SNSのトラブルは暇な時に発生するという統計も出ています。SNSのトラブルは暇な時に発生するということです。生活計画をどのように過ごすか、毎日の生活計画をどのように過ごすか、暇だからスマホを使うという使用にならないように気を付けてほしいものです。今回の講話で学んだスマホ等(情報端末機器)との向き合い方を活かしてほしいと強く願います。



【行事予定】

- 1月 1日(月) 元旦
- 1月 8日(月) 祝 成人の日
- 1月 9日(火) 始業の日
- 1月11日(木)・12日(金) 実力テスト(全学年)
- 1月16日(火) 避難訓練
- 1月17日(水) 第3回小中合同研修会
- 1月19日(金) 第3回英検
- 1月20日(土) 日向市PTA研究大会
- 1月21日(日) 家庭の日
- 1月23日(火) 私立高校入試事前指導
- 1月24日(水) 私立入試(カスラ・日大・宮学)
- 1月25日(木) 私立入試(延学・日章・日学)
- 1月29日(月) 学校運営協議会教育相談(→2/2)

【地震・津波への備えを】

2024年は、元旦から石川県能登半島地震が発生しました。災害は、時を選ばず、いつでも起きる怖さを改めて突きつけられた思いです。海岸部にある美々津地域は、これまで以上に物資と避難の備えが必要だと感じています。

部活動計画

- ◆軟式野球部
1月7日(日) 練習初め ※練習試合等未定
- ◆女子バレー部
1月4日(木) 練習初め ※練習試合等は未定
- ◆女子ソフトテニス部
1月4日(木) 練習初め ※練習試合等は未定
- ◆卓球部
1月5日(金) 練習初め ※練習試合等は未定

★冬季中のトレーニングが必ず夏に生きてくる!